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Present Perfect 

 We form the Present Perfect with have (I, you, they,we), has (he, she, it) and the past 

participle of the main verb ( третья форма неправильных глаголов или глагол + 

окончание -ed у правильных глаголов): 

• They have just finished the project. Они  только что закончили проект. 

• I have already read this book. Я уже прочѐл эту книгу 

• She has applied for a new job recently. Она  подала заявление о получении работы 

недавно. 

We use have / has in questions and have`t/ hasn`t  (have not / has not) in negative 

sentences: 

• Have you had a holiday this year? У тебя был отпуск в этом году? 

• I have not seen you for ages. Я тебя сто лет не видел. 



Use: 
• A recent action which happened at an unstated time in the past. Недавнее 

действие, которое произошло в неустановленное время в прошлом. 
      The chocolate cake he has made is on the table. Шоколадный торт, который он 
      сделал - на столе. 
      How long have you been there? Как долго ты там был? 
 
• An action which started in the past and is still continuing in the present - Present 

Perfect Continuous (for state verbs we use Present Perfect). Действие, начавшееся 
в прошлом и всё ещё продолжающееся в настоящем - Настоящее 
Совершённое Длительное (для глаголов состояния мы используем Настоящее 
Совершённое время): 

      They have been teachers since 1987. Они работают учителями с 1987. 
 
• An action which has recently finished and whose results are visible in the present. 

Действие недавно закончилось и его результаты видны в настоящем: 
      He has cooked the dinner , it is on the table. Он приготовил обед - на столе. 
 
• Personal experiences or changes. Личный опыт или изменения: 
      Bob has put on weight. Боб набрал вес. 



USE 

A recent action which happened at 

an unstated time in the past.  

Недавнее действие, которое 

произошло в неустановленное 

время в прошлом 

The beaver has built a dam. 

Бобѐр построил плотину 

An action which has recently 

finished and whose results 

are visible in the present.  

Действие недавно 

закончилось и его 

результаты видны в 

настоящем: 

The young beaver has 

gnawed a tree. 

Молодой бобѐр 

перегрыз дерево 

Personal experiences 

or changes.  

Личный опыт/ 

изменения 

The beaver has recently 

had four beaver kits. 

У бобра 

появилось 

четверо бобрят 

недавно 

An action which started in the past 

and is still continuing in the 

present.  

Действие, начавшееся в прошлом 

и всѐ ещѐ продолжающееся в 

настоящем - для глаголов 

состояния  

I have been with beavers in the Khoper 

Nature Reserve since 1980. 

Я был с бобрами в Хопѐрском 

природном заповеднике с 1980 года. 



Present Perfect:  time expresstions 

Time expressions: always, since, for, just, already, yet, lately, recently, so far, ever, never, 

the first time, this week, this day, this month, this year, for ages, how long, today 

We use always, just "только что", already, ever, never before the main verb "перед 

смысловым глаголом": 

• We have never visited this city. Мы никогда не посещали этот город. 

• I have already eaten my lunch. Я уже съел мой ланч. 

• Have you ever bought a new car? Ты когда-нибудь покупал машину? 

Already is used in affirmative sentences. Already "уже" используется в 

повествовательных предложениях.  

• I have already fed my dog. Я уже накормила мою собаку. 



Present Perfect:  time expresstions 

Yet is used in questions and negations. "Ещѐ, уже" используется в вопросах и 

отрицательных предложениях: 

• I have not fed my cat yet. Я ещё не накормила мою кошку. 

We use since "c, начиная с", for "в течение", lately "в последнее время, недавно", 

recently "недавно, на днях", so far "пока что", this week "на этой неделе", this day, this 

month, this year "в этом году", for ages "очень давно/целую вечность", today "сегодня" 

at the end of the sentences. Эти наречия - в конце предложений: 

• We have visited our granny recently. Мы недавно посетили нашу бабушку. 

• You have  not finished the project so far . Ты пока что не закончил проект. 

• I have presented a gift today. Я подарила подарок сегодня. 

• She has been here since yesterday. Она здесь со вчерашнего дня. 



Present Perfect:  have been to / have gone to 

have gone to - somebody hasn`t come back - ещѐ не вернулся: 

• We have gone to Russia. Мы уехали в Россию (нас здесь ещѐ нет). 

have been to - somebody has been somewhere and has come back - кто-то был где-то 

и вернулся: 

• They have been to Russia. Они были в России (были там и вернулись). 



Home task: 

Murphy_Raymond_English_Grammar_in_Use. Unit 7-8 - great for 

training your skills 

Вы можете найти Мэрфи у нас на канале - где есть книги для клиентов 

Thank you for your attention! 
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